

#CIFRAHISTÓRICA

# CRECE LISTA DE CANDIDATAS

SEGÚN EL INE, LAS ASPIRANTES  
REPRESENTAN CASI LA MITAD DE LAS 133  
CANDIDATURAS REGISTRADAS

POR JOSÉ RÍOS

**E**n estas elecciones, 57 mujeres están postuladas como candidatas para buscar una de las 15 gubernaturas, el próximo 6 de Junio.

Según el Instituto Nacional Electoral, las aspirantes representan casi la mitad de las 133 candidaturas registradas, es decir 41%, en sus Institutos locales, siendo Querétaro y Tlaxcala donde existe más, con siete y seis postuladas, respectivamente.

En contraste, Michoacán sólo registró una candidata, le siguen Baja California Sur y San Luis Potosí, quienes únicamente dos se dieron de alta para buscar una gubernatura.

Sin coaliciones, el Partido Encuentro Social es el que más candidatas registró, con nueve, le siguieron Movimiento Ciudadano y Redes Sociales Progresistas, con siete.

En tanto, la coalición PAN-PRI-PRD, suma seis aspirantes, mientras que Morena en ese esquema tiene entre sus posibles futuras gobernadores a cuatro contendientes.

Desde 1953, en México sólo nueve mujeres han logrado obtener una gubernatura en los estados de Colima, Tlaxcala, Sonora, Zacatecas y Puebla, mientras que en la CDMX

y Yucatán, dos mujeres han conseguido encabezar el poder ejecutivo.

En las presidencias municipales, el INE tiene contabilizadas a mil 171 aspirantes que buscan gobernar un ayuntamiento, las cuales representan 49.9% de las 5 mil 340 candidaturas registradas en el país.

Mientras, en la renovación de la Cámara de Diputados se tiene contabilizadas a 2 mil 173 mujeres que aspiran a una curul. 

7

• ASPIRANTES REGISTRÓ EL ESTADO DE QUERÉTARO.

## PASO DEL TIEMPO

• La mujer mexicana fue reconocida como ciudadana en 1953.

• Del total de la población censada en 2020, 64.5 millones son mujeres.

57

• MUJERES, POSTULADAS COMO CANDIDATAS.



FOTO: ESPECIAL



- **OAXACA.** Hace unos días, Tania López inició su campaña por la presidencia municipal de Santa Cruz Xoxocotlán.

